



## Berrinche o milagro

**LADIVISA DEL PODER**
**ADRIÁN  
TREJO**

engranev@yahoo.com.mx // @adriantrejo



**C**omo en el *Monje Loco*, nadie sabe, nadie supo por qué **Ricardo Monreal** anunció que no convocará a un periodo extraordinario en la Cámara de Diputados, en el que se esperaba la aprobación de diversas leyes, entre ellas la del Infonavit.

Y mire que el asunto sí tiene importancia.

Estamos hablando de una reforma a la ley del Infonavit, que el Senado se sacó de la manga, que ni siquiera los propios senadores que la votaron la conocen y con la cual el gobierno establece una supremacía en el Consejo de Administración y los comités del Instituto, otrora tripartitas.

Además, claro, de que el gobierno podrá destinar los fondos de vivienda de los trabajadores, que suman más de 2 billones de pesos.

**Monreal** dijo que el tema será votado en el 2025, pero en una de esas, ocurre un milagro navideño y la 4T recula.

¿Qué? Se vale soñar.

••••

La seguridad de las empresas *fintech* es un tema que ha cobrado relevancia recientemente a la luz de los fraudes cometidos en contra de usuarios de *Ncubo/ePay* y *Alquimia Pay*.

En ambos casos, figuran los nombres de los empresarios **José Blando** y **Joel Domínguez**, a quienes, incluso, en algunas publicaciones se les llama los “matafintech”.

Aparentemente, Blando y Domínguez se hacen pasar como altos ejecutivos que se involucran en las *fintech* para obtener información privilegiada de operaciones, cuentas de usuarios y sistemas de seguridad.

A partir de esa información, obtenida, según los denunciantes, a través de manipulación de empleados y presentación de documentos falsos, es que se producen fraudes millonarios, como el que tiene en jaque a

Alquimia Pay, por unos 800 millones de pesos.

Ambos personajes han rechazado tener responsabilidad en el caso de Alquimia, pero su nombre ha vuelto a aparecer en notas de otro presunto fraude masivo, en este caso en contra de *Ncubo/ePay*.

Corresponderá a las autoridades determinar si hay o no responsabilidad, pero a las empresas *fintech* también les corresponde robustecer sus sistemas de seguridad pues muchas veces privilegian la velocidad de las operaciones y su accesibilidad, a la seguridad para sus clientes y empleados, que son quienes al final de cuentas pagan las omisiones.

••••

Por andar de redentora, la exalcaldesa de Cuauhtémoc, **Sandra Cuevas**, terminó crucificada en las redes sociales.

Sucede que la exalcaldesa criticó a su sucesora, **Alessandra Rojo de la Vega**, por un homicidio ocurrido en Tlatelolco, el fin de semana pasado.

Peero, desde la misma alcaldía, directoras de área que trabajaron con ella, utilizaron las redes sociales para recordarle no solo los malos tratos sino las locuras que caracterizaron su administración, como los “operativos” en cuatrimotos, o la unificación del color gris de todos los puestos ambulantes, por citar solo dos.

El caso es que Cuevas fue por uvas y salió tundida.

Ups.

••••

La Cooperativa de la Cruz Azul cerrará este 2024 con inversiones importantes en el Istmo de Tehuantepec.

El pasado 12 de diciembre fue inaugurada una trituradora de piedra caliza, para ampliar el volumen de procesamiento de la materia prima; se puso la primera piedra para la remodelación del Hospital Cruz Azul, que ofrece servicios médicos a los pobladores de la localidad, y se dio el banderazo de salida para la construcción del molino número 15, que incrementará la producción de la planta.

Al evento en el que se hicieron dichos anuncios acudieron **Alma Gandhi Jiménez**, subsecretaria de Impulso Económico de Oaxaca, y el Presidente del Consejo de Administración de Cooperativa La Cruz Azul, **Víctor Manuel Velázquez**.

Bien.

Nada más nos falta el campeonato de fútbol.